

Protection des captages : Agnès Pannier-Runacher présente la feuille de route

Dossier de la rédaction de H2o
April 2025

"Depuis 1980, plus de 30 % des captages fermés l'ont été en raison de pollutions. Face à ce défi, il est urgent d'agir. La protection de nos captages d'eau potable apparaît comme une priorité absolue pour améliorer la qualité de notre eau. Or, le compte n'y est pas. Seuls 1 500 captages sur 33 000 ont pu être sécurisés. Nous devons donc changer d'échelle et de méthode", déclare Agnès Pannier-Runacher en introduction de la feuille de route.

Trois objectifs principaux sont visés : Identifier précisément les aires de captage sensibles sur lesquels seront cibler les efforts ; Sécuriser en priorité ces captages menacés, en agissant là où l'impact sera le plus fort ; Accompagner collectivités, agriculteurs et industriels avec des solutions adaptées et graduées, pour leur permettre d'adopter des pratiques plus durables. Pour soutenir ces ambitions, la ministre présentera dans les prochaines semaines : un arrêté de définition des captages sensibles, qui clarifiera les priorités et orientera les interventions ciblées en lien avec les territoires ; un guide opérationnel à destination des profils, garantissant une gestion cohérente, efficace et adaptée aux réalités locales ; des outils financiers adaptés. Sur le financement justement : une enveloppe initiale de 6,5 millions d'euros de subventions issue de la stratégie %ophyto permettra d'engager ces actions. Elle viendra s'ajouter aux 2 milliards d'aqua-prêts mobilisés via la Banque des territoires et les enveloppes des agences de bassin.

Feuille de route